

Juventudes Católicas

Página de la Unión Diocesana de Toledo

Solidez y continuidad en la formación

Hay una circunstancia en la vida de los jóvenes que pone en peligro, a las veces, la formación que vienen recibiendo en nuestros Centros. Es la ausencia del punto de su actual residencia, a que se ven obligados por varios motivos. La triste experiencia nos viene a demostrar que para muchos ausentarse del ambiente ordinario en que se desenvuelve su vida, desconectarse de la organización que le ofrece un clima propio para su formación, es abrir un paréntesis, que puede tener consecuencias fatales, es una solución de continuidad de nociva inducción para sus espíritus.

Casos conocemos de chicos ejemplarísimos en su pueblo, de convicciones, al parecer, tan firmes y de entusiasmos tan encendidos por nuestra obra, que les hacían los más sólidos partidarios del Centro, al que sostendían con decidido tesón y con sus más preciadas actividades; pero al cambiar de ambiente, internándose en el «maremagnus» de alguna ciudad o población distinta de la suya, han comenzado a flojar de tal modo en el cumplimiento de sus deberes de jóvenes de Acción Católica, se han enfriado en sus entusiasmos, de manera que puede decirse que son ya elementos perdidos para nuestra obra.

No vamos a detenernos en determinar y analizar todas las causas de este hecho. Nos llevaría muy lejos este estudio y preferimos señalar tan sólo dos que sistematizan a todas las demás, a nuestro modo de ver. La primera:

Toda la Acción Católica debe basarse sobre este fundamento, debe nutrirse de este elemento, debe coronarse con esta conclusión: la Piedra.

PIO XI

ra, de orden interno, es la «puesta de formación», esto es, una formación aparente, que sin echar raíces ha comenzado a dar hojas y frutos prematuros, por la bondad natural del suelo, por el ascendiente de los directores sobre él, por la ambientación propicia que le ofrecía su familia, la posición social, el marco estrecho de su pueblo, etc. Satisfechos el, satisfechos los demás con esta espontánea y espléndida floración, no se preocuparon de más, no caló hasta el fondo, como debiera, la formación necesaria y al ser transplantados estos jóvenes de lugar, pierden su lozanía espiritual, su vigor, su vida de Acción Católica.

La segunda causa es de orden externo. Es el cambio de decoración, de circunstancias de vida, de ocupación, personas, cosas, incidencias del cotidiano vivir, que trae consigo todo cambio de residencia y de ambiente.

Como en el orden fisiológico, es de gran influencia en el moral el «cambio de aires». Hasta en los jóvenes de sólida formación se nota la influencia de este fenómeno.

A estas dos causas hemos de atender para la aplicación del remedio oportuno.

BL CORRESPONSAL DEL CENTRO

UNIÓN DIOCESANA

Concurso de hojas de propaganda impresa

BASES

1.º La Unión Diocesana de Juventudes Masculinas de Acción Católica de Toledo abre un concurso de hojas de propaganda impresa para dar a conocer nuestra obra.

2.º Podrán tomar parte en él todos los socios afiliados a los Centros de Juventud Masculina de Acción Católica de la diócesis.

3.º El plazo de presentación de modelos terminará el día 31 de enero de 1936.

4.º La Junta directiva de la Unión Diocesana fijará, una vez cerrado el plazo de admisión de modelos, los premios que se otorgarán a los concursantes vencedores. La misma Junta será el organismo calificador de los trabajos.

5.º Todos los trabajos se escribirán a máquina, a dos espacios y en cuartillas escritas por una sola cara. El número de cuartillas no excederá de cinco.

6.º Las hojas que se presenten se ajustarán a los siguientes temas:

A) «Qué es la Juventud de Acción Católica?» (Vulgarización del concepto de Acción Católica y de Juventud).

B) «Nuestra loma. El fin que perseguimos».

C) «La Juventud de Acción Católica no es política».

D) «Necesidad de la Acción Católica y obligación de pertenecer a ella».

E) «Juventud de Acción Católica en nuestra diócesis. Motivos que nos obligan a incrementarla».

NOTA. Las hojas deberán redactarse en un estilo llano y sencillo, tendiendo a «hacer pensar» y a cutusiar con nuestros ideales.

Villa de Don Padrique

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús

El pasado día 1 organizamos una gran fiesta con motivo de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en los locales del Centro parroquial.

El orden fué el siguiente: A las nueve de la mañana, misa cantada y comunión general, cantándose el Te Deum al final con acción de gracias. A las diez y media, el señor consiliario bendijo las insignias y brazaletes y procedió a su imposición. Después se bendijo la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, regalado a este Centro por el diputado a Cortes, señor Madero. Se tratabó con gran acompañamiento a nuestro Centro. Etí dirigió unas senditas frases nuestro consiliario don Francisco López. A continuación, recital de poesías por el vocal de la Junta directiva, Valentín S. Oro y Mañuel Checa dirigió breves y emocionantes palabras de aliento y de invitación a los demás jóvenes a que en-

tuvieran Rodríguez, alcalde de nuestra organización.

Almenudo la velada la orquesta de la Juventud y contribuyeron a guardar el orden nuestros jóvenes.

La labor de los pequeños satisfizo plenamente. Fue una labor de verdaderos artistas.

EL CORRESPONSAL DEL CENTRO

Talavera de la Reina

Actividades

Festividad continua la Sección su funcionamiento normal. Se ha acordado que el próximo día 28 se celebre un acto encarnístico y sabatino como sesión inaugural de la Sección y de sus Círculos de Estudios sobre Piedad. Al día siguiente se celebrará un retiro espiritual. Tenemos constituido el tercer grado con nueve asistentes.

Estudio: funcionan normalmente dos Círculos de Estudios, que se realizan los viernes y sábados de cada semana. Asisten veinte circuitistas a cada uno. Se van a dar a todos los asociados un cursillo de Religión.

Pensamos asistir en gran número al acto de Alcaudete de la Jara, el próximo día 22.

Cada día llevan altas en nuestro Centro.

EL CORRESPONSAL DEL CENTRO

Torrijos

Nuestro Aspirantado

El frente que venía constituyendo la pesadilla de este Centro, por la dificultad de congregar a los aspirantes, resulta en la actualidad ejemplo y alabado de los mayores por su ideal funcionamiento.

Recientemente se encargó de esta sección Antonio Garza, el incansable y archisímpatico maestro de la escuela católica, quien ha sabido despertar en los chicos entusiasmo creciente y disciplina perfecta. To-

grosos éxitos filiales. A continua-
ción disertación sobre las buenas de la Juventud de Acción Católica por el que estas buenas escribió, y terciado el acto con un discurso del presidente, Cándido Díaz Maroto, que habló eloquientemente sobre la necesidad de la Acción Católica para la reorganización moral de la sociedad.

Al final se cantó el himno de la Juventud Católica Española.

JOAQUÍN JUERRAS

Corresponsal del Centro.

Mesegar

Velada catequística

Mesegar recobra su verdadera personalidad. El hermoso acto catequístico celebrado el pasado día 29 ha servido para demostrar que el noble y bueno pueblo mesegareño viene al camino que siempre sigue, sede de verdadero cristianismo. Lo prueba la asistencia verdaderamente en masa a esta velada y el aplauso caloroso y entusiasta que se tributaron a los niños que tomaron parte en dicha velada.

Consistió en la recitación de preciosas poesías por los niños de ambos sexos Pablo Palomo, José S. Maroto, Emilia Canosa, Mariano Marcos y Beatriz Piñel. Se puso en escena el drama titulado «Estrella de Oro» por los niños Justo Rodríguez, Celso Arrogante, Lorenzo Rodríguez y Angelito Piñel. Además se pusieron varias cintas, gracias al cine de nuestro consiliario, don An-

tonio Rodríguez, alcalde de nuestra organización.

Vivir la liturgia, es seguir el verdadero espíritu de la Acción Católica.

dos los domingos, después de la misa mayor, celebran círculo de estudios en su domicilio social sobre temas de Historia de la Iglesia. Dios sabe el bien que puede producir en nuestra jovial juventud este vivido de apóstoles.

La fiesta de la Purísima

Elegimos solemnizado la fiesta de la Purísima con una numerosa y edificante concurrencia. Pocas veces se habrán reunido juntos al altar tantos jóvenes de nuestro pueblo, ya que coincidió nuestro homenaje a la Reina del Cielo con la festividad de las Hijas de María, como final de la novena.

Si la dicha para nosotros es hacer dichosos a los demás, ¿qué es la alegría? Hacer alegrías a otros. Si este convencimiento penetrase en grandes círculos se remediaría pronto la probreza de alegrías y la jovialidad aumentaría progresivamente. Resolvímos, además, una parte del problema social. Porque el egoísmo erigido en sistema, chocaría con

Página de la Unión Diocesana de Toledo

LA REGLA SUSPENDIDA

Volverá RÁPIDAMENTE y sin PELIGRO, con las famosas

Perlas FEMI

Rehazad imitaciones que aprovechan la fama de este célebre producto

Se remite directamente por correo certificado enviando pesetas 14,50, a Dr. VILAOT, Consejo Clínico, 303.

Sociedad FEMI - Barcelona

De venta en MADRID-GAYOSO. Principales farmacias de la ciudad



una corriente de amor vivo, de caridad. Este convencimiento nos haría ingeniosos en el arte de espaciar semillas de alegría en la vida de nuestra familia, en la de aquellos con los que estamos en contacto y de llevarla en la habitación del enfermo, al hospital, asilo, etc. nos haría ingeniosos en el arte de ofrecer al pueblo alegrías sin alcohol, porque la sed del alma da más víctimas al alcohol que la sed de la garrucha.

No dividimos

que así como una palabra ofensiva pueda ocasionar efectos explosivos en una persona o en un grupo entero,

una sola mirada o palabra de agradecimiento, en tono respetuoso, puede obrar verdaderos milagros de abnegación y alegría.

Una palabra cariñosa basta

para hacer renacer moralmente a una persona; pues se regocija como un niño y como niño empieza a amar.

Véis cómo se hace apostolado de esa manera... La juventud, si perjudicar a la moral, juega, se alborota, da expansión a su espíritu joven... Mas recordad que el apostolado se hace certadamente abrió la Juventud de Acción Católica de Toledo para solemnizar la conmemoración de su santo Patrono, San Francisco Javier.

De los temas propuestos, el

más llamativo para nuestra propia formación, era el de «San Francisco, modelo de jóvenes católicos», pero excluyó, después de este, más mi curiosidad, el tema que lleva por título el de este mismo artículo.

El optimista que se atreviera

a afirmar que vivimos en una época plena de alegría, sería enviable, y de seguro que no habría muchos que lo creyieran.

Porque el carácter distinto de

nuestros días, el rasgo fundamental

es la tristeza en todas

sus fases, desde la simple ausencia de la alegría hasta la desesperación. Yo no me hubiera atrevido a dar el fallo sobre ésto, a no ser al haber escuchado las opiniones de personas autorizadas, como Chamberlain, Bonhoeffer, Schiller y otros.

Vista, en un rasgo general, la

posición actual de la sociedad,

vamos a dar con el punto más importante. Para las almas verdaderamente cristianas no hay mayor alegría, que la de sembrar alegrías a las demás.

En esto estribaba la reconciliación del egoísmo y del amor del prójimo; las dos pueden hallar su conveniencia en ello.

No es posible procurarse alegrías más preciosas, ni saborear

alegrías tan suaves como las

que se comunican a los demás y se saborean con ellas.

Si la dicha para nosotros es

hacer dichosos a los demás, qué

es la alegría? Hacer alegrías a otros. Si este convencimiento penetrase en grandes círculos se remediaría pronto la probreza de alegrías y la jovialidad aumentaría progresivamente. Resolvímos, además, una parte del problema social. Porque el egoísmo erigido en sistema, chocaría con

el rasgo de la Purísima.

Y éste el día 18 de noviembre

de 1928, cuando Pío XI decía al

cardenal Bertram: «Las organiza-

ciones juveniles se han de de-

dicar principalmente al trabajo de

formación y preparación».

Mas, éste «principalmente», de

dar lugar secundario a algo que

apareció más tarde en las pa-

labras que dijo el mismo Papa al

fundador de la Juventud Católica

«que enseñe a nuestra débil

voluntad más con el ejemplo que

con la palabra: Jesucristo».

Resumiendo: el fin último y

principal de la Juventud de Acción Católica es formar hombres

sobrenaturales que piensen,

juzguen y obran constantemente y

coherentes según la recta

razón: Oigamos otra vez a

Pío XI: «No cualquier constancia

y cobertura de conducta según

principios subjetivos, sino sólo la

coherencia en seguir los princi-

pios eternos de la justicia».

La verdad es una y no admite reform